

TORTOSA HA QUEDADO LIBERADA

Además, nuestras tropas han liberado otros 23 importantes pueblos. Se elevan a más de 20.000.000 los cartuchos cogidos ayer a los rojos. 1.500 prisioneros. Se cogieron cuatro carros blindados y abatido un avión

En el frente de Madrid, los rojos sufrieron otro duro descalabro. En Extremadura siguen siendo estériles los intentos enemigos

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del parte de operaciones correspondiente al día 13 de Enero de 1939

En la jornada de hoy, siguió el victorioso avance de nuestras tropas en Cataluña, arrollando cuanta resistencia intentó el enemigo oponerle y precisándose cada día las proporciones de su derrota.

El número de prisioneros aumenta cada día; pues, a los cogidos en el campo de batalla, se unen los desperdigados por los caseríos del campo, que los naturales del país se apresuran a detener y entregar, persuadidos de la generosidad con que la España Nacional los trata.

Se elevan a más de veinte millones los cartuchos cogidos y recontados hasta ahora. En un solo depósito, se recogieron veinte ametralladoras nuevas, trescientos fusiles y cuatro millones de cartuchos, así como diverso material.

Nuestras tropas, después de brillante combate salvaron hoy la última divisoria que la separaba de la huerta de Valls, de cuya población se encontraban a media tarde a solo dos kilómetros.

Además, en este y otros sectores, se han ocupado los pueblos de Monfalcó de Agramunt, Lilla, Figuerola, Plá de Cabra, Miramar y Masmolets y las posiciones y vértices Masbell, Aumenara, Cogulla, Sarrits y otras muchas.

Por la costa, también ha continuado el avance de nuestras tropas, que a la citada hora de la tarde, habían rebasado el pueblo de Perelló, quedando liberada totalmente la población de Tortosa, el pueblo de La Ampolla, Campredó, Hostalnou, Choperal, Camerles, Jesús y María, La Cava y otros de menos importancia.

En el frente de Madrid, el enemigo llevó a cabo, en la mañana de hoy, tres fuertes y desesperados ataques a nuestras organizaciones del sector del río Perales, siendo duramente rechazado y diezmado por el fuego de nuestras fuerzas e inutilizándose seis tanques de los que llevaron a cabo el ataque.

El número de muertos abandonados en el frente de nuestras posiciones, es elevadísimo.

En Extremadura continúan los estériles intentos del enemigo contra nuestras posiciones y, como en días anteriores, solo lograron alcanzar una gran mortandad entre sus tropas, sin conseguir la menor ventaja.

Salamanca 13 de Enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno

Ampliación del parte anticipado

El parte recibido después del anticipo dado esta tarde, confirma que la jornada de hoy en Cataluña ha sido una de las más victoriosas, siendo muy grande la extensión de terreno conquistado y el quebranto causado al enemigo.

Además de los pueblos ya mencionados en dicho avance del parte, han sido ocupados los de Castelnou, Pira, Belltal, Cabra del Campo, Fontcaldes, Picamoixons, Capapons, Farena, Guimet, Casanés, la sierra de Almós, Tivenys, Bitem y Benifallet, quedando en nuestro poder todo el trozo de la costa desde la desembocadura del Ebro, pasando por el pueblo de La Ampolla hasta la Cala de Ametlla.

También han sido conquistadas las posiciones de Regué, Talarú, vértice Rodó y Cabre y otras varias.

El número de prisioneros pasa de 1.500, habiéndose cogido completa una sección de transmisiones y otra de sanidad y entre el abundante material que ha quedado en nuestro poder, figuran cuatro carros blindados.

Una sección de ametralladoras antiaéreas, ha derribado un avión rojo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia. Ha continuado hoy la eficaz cooperación de nuestras fuerzas aéreas en las operaciones que se llevaron a cabo en Cataluña.

Salamanca 13 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

Crónica de Guerra

El Ebro ha quedado enteramente por España

El Generalísimo no puede ocultar su satisfacción por lo bien que se están portando sus soldados.

Españoles: Noticia cumbre del día de hoy, para el alborozo de corazones nacionales. El río realmente español, el Ebro, ha quedado enteramente por España, por la España Nacional, por la España de Franco, desde su nacimiento, hasta su misma desembocadura, en el Mediterráneo. Nuestras tropas, en un movimiento tan hábil como rapidísimo, esta mañana, a primera hora, ocuparon la parte de la margen izquierda del Ebro, la ciudad de Tortosa, que

como es sabido, estaba en poder de los rojos, y rebasando inmediatamente esta ciudad, se dirigieron a Perelló, mientras que una de las columnas, en una operación valiente, sorprendente, llegaba hasta la orilla del Mediterráneo en Amella, habiendo recorrido, para alcanzar esta posición, treinta kilómetros por todo el litoral, representando el avance realizado, la posesión, para nosotros, de más de quinientos kilómetros cuadrados de terreno, dentro de los cua-

les, además de un montón de prisioneros, efectivos, que llevamos hechos al mediar la tarde, se sabe que existen embotelladas, varias unidades rojas, que no podrán escapar.

Pero no quedan ahí la victorias de este día. Las tropas que operan más al Norte, estimuladas por este gran triunfo, se han lanzado también, a fondo, cara a Barcelona y ocuparon Figuerola, Plá de Cabra, Miramar, Masmolets y la huerta de Valls, de cuya importantísima población estaban a la hora de retirarme del campo, a menos de un kilómetro de distancia y ocupando las primeras líneas de trincheras que defendían a Valls. También hay más: Más al Norte, se ha seguido el avance y se han ocupado los pueblos de Monfalcó de Agramunt, Lilla y otros.

Entre tanto, los mandos marxistas de la media España roja del Sur, continúan buscándose tres pies al gato y tratan por Andalucía de parar nuestro avance de Cataluña. En verdad yo nunca había pensado que el general Miaja fuese una mala persona, aun que lo considero muy dado al cretinismo. Ahora es está portando como una excelente persona, casi como un aliado nuestro, con sus

platos acometedores aquí y allá, con lo cual no hace nada serio ni importante. ¿Qué les pagan en Montferri y Peñarroya? Pues los hombres, hacen algunos platos y sacan las uñas por Cabeza de Buey. ¿Les zurren también por allí?... Pues atacan por el Centro y las cercanías de Madrid, por aquel inolvidable sector de la también inolvidable pazza de Brumete.

Hoy su desfachatez ha echado por el frente Quijorna Perales nada menos que cinco brigadas, en tres ataques consecutivos, que aseguran catorce carros rusos.

El primer ataque, cuando aún no habían sacado la cabeza fuera de las trincheras los milicianos del frente, y les habían estado peado seis tanques: cuatro incendiados y dos desvencijados. El segundo ataque fue cortado por nuestros emplazamientos de ametralladoras apenas iniciado, y el tercero, ya más cauteloso por parte de los rojos, duró un poco más, por la sencilla razón de que las unidades marxistas no se atrevieron a despegarse del terreno ni para ir adelante ni para volverse hacia atrás. Total: Medio millar de muertos que han dejado en el campo y un nuevo triunfo rotundo para las tropas del general Saliquet. No se preocupen ustedes por estas intenciones, pues tenemos la seguridad de que atacarán por otras partes, a costa del sacrificio de muchas gentes infelices. Pero ellos, con tal de que no digan los catalanes que no se les ayuda. Y nosotros, como si tal cosa seguíamos triunfantes en Cataluña, en Madrid, en Andalucía y en Extremadura, donde quiera que se nos ofrece combate o que lo busquemos nosotros.

El Generalísimo no puede ocultar su satisfacción por lo bien que se están portando sus soldados. Y hoy se lo ha demostrado, recorriendo los pueblos y posiciones ayer mismo conquistados en el sector de Lérida. Y fué tranquilamente después de pasar visita a la medio destruida capital catalana hasta los pueblos de Bellmunt y Mollerusa, llegando hasta Colme, pueblo este último en que quedé bastante y a él que hoy han vivido unos habitantes más, que reforman de donde buscaron refugio y trase del éxodo que imponen las poblaciones civiles los sicarios de Negrín.

Las escenas que hemos presenciado en el citado pueblo, son tremendas. Cuando estas buenas gentes de Cataluña, estas payeses, se dieron cuenta de la presencia del Caudillo, se enardecieron de entusiasmo, entregándose a pruebas de estimable comportamiento. No otros no podíamos pasar por un

(Continúa en 2.ª plana)

POBLACIONES LIBERADAS

He aquí los datos de algunas poblaciones liberadas ayer por nuestro Ejército:

TORTOSA.—Ciudad de 40.000 habitantes; a 84 kilómetros de Tarragona. Es uno de los territorios donde se cosecha la oliva en gran abundancia y la industria de la elaboración de aceite alcanza aquí un alto grado. Punto de exportación de aceites a los principales mercados mundiales. Esta situada en el centro de las comarcas olivereras del bajo Aragón y Ribera del Ebro, y es el centro comercial de toda la región. Es importante también la exportación de arroz, frutas y algarrobas.

PERELLO.—Ayuntamiento de 4.500 habitantes, a 28 kilómetros de Tortosa y 39 de Tarragona. Centro productor de almendras, trigo y otros cereales, aceite, etc.

AMPOLLA (LA).—623 habitantes, a 8 kilómetros de Perelló y 20 de Tortosa.

CAMPREDÓ.—450 habitantes.

CAMARLAS.—1.100 habitantes.

PIRA.—Del partido judicial de Mombianchi, con 550 habitantes.

CABRA DEL CAMPO.—1.000 habitantes, a 13 kilómetros de Valls y 30 de Tarragona.

TIBENYS.—Con 1.800 habitantes. Centro productor de cereales, aceite y frutas.

BENFALLET.—Con 2.600 habitantes, 24 kilómetros de Tortosa.

CARBONIA

Meditaciones ante una ciudad nueva

Por ABAD GOMEZ

Tres factores forman los grandes imperios: la cultura los hombres y la riqueza. Esta última no se crea, se encuentra. El oficio del creador y del inventor son distintos; el primero dice, "fiat", el segundo dice: "aparezca". Dios habla y un mundo emerge de la nada. El sabio dice y descubre un mundo en la entraña de la tierra. Dios no necesita compañero para crear. El hombre sólo es fecundo cuando tiene compañía. En el orden físico, material, el hombre se une a la tierra que fecunda con su sudor y da los frutos.

Las naciones necesitan un hombre de su grandeza para producir la riqueza. Italia lo encontró en Mussolini. El Duce es el padre de la Italia moderna. Recorre su sitio y la tierra descubre su parto, y a su paso como un artista, va dibujando ciudades, Litoria, Sabaudia, Carbonia; y los desiertos se convierten en jardines; y como uno de aquellos monjes de la Edad Media deseca panzones y crea Municipios y cuando sonríe es la ciudad nueva, Mussolini la visita y sólo se dice: "Viví Mussolini; estaba bien su obra".

No basta la riqueza del suelo, es

más necesaria la de los hombres. Sin éstos, de nada ni para nada serviría aquella, ni se podría defender. Esta fecundidad es más importante y la mujer italiana va a la cabeza de las madres en los grandes países de Europa en el honor de la maternidad.

Es que como decía Benito Mussolini en el discurso de 27 de agosto de 1936 sólo tienen derecho al Imperio los pueblos fecundos, los que tienen el orgullo y la voluntad de propagar su raza, sobre la faz de la tierra. Los pueblos viriles, en el sentido más estrictamente literal de la palabra. Es que contra el mal inferno de la crisis, de la natalidad no hay Alpes, ni Pirineos, ni líneas Maginot. Esos enormes desniveles de la fuerza vital entre pueblos vecinos, se remedian siempre por la inmigración extranjera o por la conquista.

La otra fecundidad del hombre, la mejor, la más digna por lo espiritual, es cuando se une con su inteligencia y produce su verbo, la cultura y la civilización.

Tres fecundidades que harán la mortal a Benito Mussolini: la riqueza de su suelo, la riqueza de sus hijos, la cultura del fascismo.

Comité de moneda extranjera

Aviso: Las personas que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto Ley de 14 de Marzo de 1937 hubiesen declarado saldos de monedas extranjeras vienen obligado a cederlos a este Comité mediante cheque aunque no hayan recibido requerimiento especial por cuanto que la orden del 16 de Abril de 1937 lo estableció ya así con carácter general. La norma contenida en el párrafo anterior es aplicable a cuantos hayan declarado y declaren saldos de moneda extranjera en virtud de las leyes de amnistía de 24 de Noviembre y 22 de Diciembre pasado. Así mismo los poseedores de títulos depositados en Bancos extranjeros deberán proceder a ceder al Comité de Moneda Extranjera también mediante cheque los importes de cupones y amortizaciones acumulados aunque los títulos hayan sido ya declarados y los poseedores hubieran recibido indicación expresa del mencionado Comité. Las personas comprendidas en los tres párrafos anteriores deberán solicitar de los Bancos extranjeros correspondientes el libramiento de los cheques antes del 21 del corriente mes, día en que termina la amnistía concedida con el fin de evitar la aplicación de las sanciones establecidas. El presente anuncio se dicta para la mejor ejecución de las disposiciones vigentes y sin perjuicio de que una vez apurados el plazo de amnistía las divisas que se perciban por cualquier concepto sean cedidas al Comité en término de ocho días.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

RIPIOS De la Exposición de Arte Regional

Que maravilla, señores la exposición regional puedo decir, sin temores a poderme equivocar que en cuestión de exposiciones jamás he visto otra igual.

Que presentación, que cosas las que allí expuestas están y con que gusto! Es hermoso; que bello y original es todo cuanto se admira.

La Exposición, en verdad, pone el nombre de Zamora a una altura colosal. Que cocina de labranza! Que bella y que propiedad esa bodega de tierras de Ferososell! Allí están todos los más ricos trajes de la gama provincial, Toro, Sanabria, Sayago resalta de las demás hay óleos, bellas pinturas y esculturas; también hay una variedad de muebles antiguos y un arsenal de cachorros fabricados con ese barro especial que se saca en Pereruela y que es de fama mundial pues lo mismo funde el oro que se puede en él asar un colmillo de elefante, por duro que pueda estar.

En fin, que no falta nada, a no ser felicitar a los organizadores de la exposición, que está mereciendo parabienes de toda la capital.

A. EMEGE

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. DELEGACION LOCAL ORDEN

Artículo único.—Se ordena a todos los afiliados a Organizaciones Juveniles, se presenten en nuestro Cuartel de "Martín Álvarez Hernández" mañana domingo, día 15 de los corrientes, a las nueve de la mañana, con objeto de asistir a la misa obligatoria que se viene celebrando en la iglesia de San Andrés.

Se hace constar que la falta de asistencia será sancionada severamente.

Por Dios por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 14 de enero de 1939.—III Año Triunfal de la Era Azul.—El Delegado Local de O. J.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Caja de Recluta número 45

Concentración en Caja de los reclutas del CUARTO trimestre del reemplazo de 1941 para destino a Cuerpo

Ordenada la concentración de dichos reclutas por Orden del Ministerio de Defensa Nacional de 7 del actual ("B. O." número 8) todos los reclutas pertenecientes al 4.º trimestre del reemplazo de 1941, que son los nacidos en los meses de octubre, noviembre y diciembre del año 1920, los naturales de esta provincia y cuantos sin serlo residan en la misma por cualquier circunstancia, se presentarán en esta Caja en los siguientes días, que a continuación se expresan, del próximo mes de febrero:

Día 1: Partidos judiciales de Benavente y Bermillo de la Cueva.

Día 2: Partidos judiciales de Villalgañudo.

Partidos judiciales de Alcañices y Sanabria.

4: Partidos judiciales de Toro y Zamora.

Para este fin los señores Alcaldes nombrarán un Comisionado, miembro de la Corporación, que presentará en la Caja a los mozos que por uno u otro concepto correspondan a su Municipio y hayan de ser concentrados y revisados.

Para ello y según las instrucciones que tienen recibidas, remitirán urgentemente a la Junta de Clases,

Subasta para el aprovechamiento de leñas

El Ministerio de la Gobernación, que por delegación del Jefe del Estado ejerce el Patronato de las fundaciones Hospital del Rey y Huelgas de Burgos, de acuerdo con la propuesta de la Jefatura de Ingenieros Montes saca a segunda subasta el aprovechamiento de leña y ventas de Olmos en el lugar conocido por el "Parral", sito en terrenos de esta capital, propiedad de las fundaciones antes dichas.

Las condiciones para tomar parte en la subasta estarán de manifiesto hasta el día 23 del corriente mes en las oficinas de la Administración de los Patronatos que se establecieron en el Monasterio de las Huelgas.

Farmacias de guardia

El domingo, estarán abiertas al público las siguientes: Farmacias de los señores Arias y señorita González. Apertura: Ocho y media de la mañana. Cierre: Nueve de la noche.

Servicio Nacional de Propaganda y Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Departamento de Ediciones

Ramón Serrano Suñer, siete discursos, un volumen de 140 páginas en octavo, marquilla, precio 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el Excmo. señor Ministro de la Gobernación, desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día...

Higinio París Eguilaz.—El Estado de la Economía Política, Economía Totalitaria. Un volumen en cuarto de 400 páginas, precio 12 pesetas, el primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsimil del semanario de la Falange, un volumen de 150 páginas en folio, precio 12 pesetas.

Pedidos en todas las Librerías y en la Editorial Nacional, Orueta 2, Bilbao.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Rosa de Cabo Alonso José Viloria Redondo

De la Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Se pone en conocimiento del Magisterio de esta provincia que aquellos que en los presupuestos del material diario del año 1938 hubiesen presupuestado cantidades para la adquisición de libros, que como éstos no pueden adquirirse hasta que la Superioridad señale la relación de los Autores aprobados, el plazo de 30 días para la rendición de la cuenta a esta Sección, no empezará a contarse hasta que aparezca dicha relación en el Boletín Oficial. A la vez se recuerda que la Carpeta de formalización de la cuenta, según dispone la vigente ley del Timbre, se reintegra con un timbre móvil de 0,25 pts. y los recibos que van unidos a la misma con timbre de 0,15 siempre que su importe sea desde 5 pts. en adelante y no rebase de 250.

Se han hecho los siguientes nombramientos de Maestros interinos: Doña Avencia Acedo Delgado, para Arcenillas y Doña Ludivina Vega Rodríguez, para San Cristóbal de Entreviñas.

Ha sido nombrada Maestra sustituta gratuita de la Escuela nacional graduada de Niños Jacinto Benavente de esta Capital, Doña Dolores Quirós Olmedo.

Se han remitido a la Excm. Diputación provincial las nóminas del aumento gradual de sueldo del año 1923 (Tres trimestres) y las del año 1938, habiendo quedado al corriente de este Servicio.

Se han remitido al Ministerio los expedientes de Doña Matilde Caballero, Maestra de Morales de Toro y de Doña Encarnación Tuda de Revelinos, las que solicitan licencia para alumbramiento.

Idem de D. José María Rodríguez Maestro que fué de Espadañedo, y en la actualidad, cesante, solicitando la rehabilitación en la enseñanza.

Idem petición del Ayuntamiento de Toro, de que se anule el traslado de la Maestra D.ª Purificación Palazuelo Cabrera.

Idem. partida de nacimiento y hoja de servicios de D.ª Julieta Vaquero, Maestra de Villamor de Cadozos para que se le jubile por haber cumplido la edad de 70 años.

Idem a la Jefatura de la Deuda Pública y Clases Pasivas expediente incoado por D.ª Palmira Berdión, Maestra de Cazorra, solicitando la jubilación por imposibilidad física.

LAS AGUAS DEL DUERO

Deshaciendo un temor

En el "Norte de Castilla", del día 12 de los corrientes, apareció una nota de la Jefatura Provincial de Sanidad de Valladolid, que hacen referencia a las aguas del río Duero.

Como algunas personas de esta capital se sintiesen algo alarmadas por si el Duero en Zamora pudiese tener alguna contaminación, HERALDO DE ZAMORA, para aclarar dudas pasó una comunicación al señor Inspector Provincial de Higiene, don Medardo Rivera, quien con muy buena disposición nos hizo ver lo infundado de este temor, por lo que respecta a nuestra ciudad.

El estado sanitario de Zamora, es normal, perfecto en absoluto. Por otra parte las aguas destinadas al consumo—sin que estén contaminadas—pudieran contribuir a despertar los gérmenes tíficos ya existentes en el organismo de algunas personas; por eso recomienda su cocción y aireación previa antes de utilizar las.

Y por último aún dado caso que

las aguas del Duero que pasan por la provincia vallisoletana, por una u otra causa tuviesen contaminación, éstas desaparecerían durante el largo trayecto que tienen que recorrer hasta nuestra ciudad, donde las aguas llegan ya depuradas por los aires.

De manera que, no debe haber ningún temor, porque si el menor síntoma existiese, ya en los habitantes, ya en las aguas, a la Inspección Provincial de Sanidad le faltaría tiempo para hacerlo urgentemente público, así como para dictar las medidas oportunas a evitar su extensión y contagio.

El señor Rivera, a quien sinceramente damos las gracias por esta aclaración tranquilizadora, nos advirtió que hiciésemos saber que cuantas personas quisieran prevenirse sanatoriamente, no tienen más que pasar por el Instituto Provincial de Higiene, a cualquiera hora, donde gratuitamente será vacunado si así lo desean.

Fiestas zamoranas

San Mauro y San Antón

A pesar de que en la mañana de hoy no se ha oído por las calles de Zamora el clásico tamboril y gaita zamorana anunciando fiesta, mañana es el día de San Mauro, día típico de romería, pero de romería sin bulla ni avellanas, naranjas y rosquillas. Todo se reducirá a la oración, como, dando un alto ejemplo de españolismo, venimos celebrando nuestras fiestas tradicionales desde que se inició el Glorioso Alzamiento Nacional.

Ello no obstante, mañana en la iglesia parroquial de Santa María de la Horta se celebrará la festividad de San Mauro, diciéndose desde las primeras horas de la mañana numerosas misas y a las diez tendrá lugar la solemne comersión.

La reliquia del Santo, una vez terminada esta última misa, será puesta a la veneración de los fieles que podrán adorarla, según costumbre, hasta las últimas horas de la tarde.

Y lo mismo que decimos de San Mauro, tenemos que decir de San Antón, nombre que la costumbre ha dado a San Antonio Abad, y cuya fiesta se conmemorará el próximo martes, siendo de esperar que tampoco haya las tradicionales corridas de la rosca, aun cuando no ha de faltar algún jinete que para que descansen los semovientes destinados al trabajo, les

metan un julepe corriendo de un arrabal a otro de en los que tiene lugar la fiesta.

Esta, y continuando la vjeja costumbre, se celebrará en los barrios de San Lázaro, San Frontis y Olivares y en el de la Lana de esta capital y en su iglesia de San Antolin, con solemnes funciones religiosas con que las respectivas cofradías de San Antonio Abad, honrarán a su titular.

También en los templos de los citados barrios, será dada a adorar a los fieles la reliquia del Santo.

Un pez con anteojos

Hamburgo.—El capitán de marina Danzin, de vuelta de un viaje por el Mar Rojo, ha donado al Museo de Altona un extraño pez que ha capturado en las aguas de aquel mar. Se trata de uno de los llamados «balistas» de incomparable belleza. Este pez tiene los ojos sobre el dorso, rodeados por dos círculos azules que comunican la impresión de que el raro pez lleva anteojos. Las pupilas son de un azul profundo, el dorso aparece estriado y es verdoso, la barriga blanca y las extremidades posteriores del cuerpo, ahussado, son de plata. (CE)

Asistencia a Frenes y Hospitales

Heridos y enfermos

LISTA de individuos que no pudo ser comunicado a sus familias por falta de datos.

José Rodríguez Pesa, hijo de María y Antonio, Hospital Clínico nº 1 de Triemp, Herida metrala en cabeza. Pedro Prieto Blanco, hijo de Valeriana, Hospital Orense sala móviles, herida metrala muslo derecho. Antonio Armengol Marzo, hijo de Pedro, Hospital Provincial de Zamora, Pídemitis, leve.

Rodrigo Julian, hijo de Antonio, Hospital Mercantil de Zaragoza, sala D cama 15, herida arma de fuego muslo derecho menos grave.

Felipe Cabezas Rodríguez, hijo de Vicenta y Pedro, Hospital Militar, sala 15, cama 5, herida arma fuego mano izquierda.

Angel Baz Gomez, hijo de Felicidad y Casimiro, enfermo.

Vicente Fernandez Calvo, hijo de María y Vicente, Hospital Saliquet, Valladolid, Abceso en cara lado izquierdo.

Zamora 14 de Enero de 1939 III Año Triunfal.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 14 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

A. Novoa, mulas

Del Ayuntamiento

En la primera sesión que celebre la Comisión municipal, se despacharán los siguientes asuntos que figurarán en la Orden del Día:

1. Relaciones de jornales y materiales para obras por administración. CONSTRUCCION Y AMPLIACION

2. Solicitud de don Juan Alonso, sobre construcción edificio en barrio del Sepulcro; don Argimiro Sánchez, en idem, en Camino Pisonés; don Manuel Pérez, idem en desviación de Carretera Tordesillas; Superiora Colegio Corazón de Jesús, ampliación en Carretera Tordesillas y doña María Diez, reconstrucción fachada en número 79 Balbarraz.

APERTURA Y REFORMA DE HUECOS

3. Presidenta Casita Naazret, en Travesía Magistral Erro, don Juan Luis Sevillano, en Damag 11; don Casimiro Salvador, en San Andrés 53 y 55; don Mariano Tino, en C. Hinieta, 34; doña Dolores Méndez, en Sancho IV 15; don Crescencio Prieto, en Baños 3; don Manuel Hernández, en Balbarraz 49; don Cipriano Barba, en Iglesia San Juan; doña Julia Cereceda, en Avenida de Portugal 14; don Santiago Asensio, en Sancho IV 48 y doña Matilde Martín, en Alberguería.

CEMENTERIO

4. Doña Teodora Viñas, colocación lápida en sepultura Cementerio; doña Concepción García, idem, idem, y doña Baudelia Gómez, en petición se pultura en propiedad.

5. Solicitud de don Laureano Arias, reclamando sobre contribuciones especiales por alcantarillado en calle Sancho IV.

6. Idem de don Eduardo Rueda, en petición nueva licencia.

7. Cuentas del material de oficina de Obras de 1933 a 1936.

8. Solicitud de don José Méndez, sobre reconocimiento del sexto quinquenio.

9. Idem de don Antonio González, sobre percibo de indemnización.

La Exposición de arte regional

Se pone en conocimiento de cuantos deseen ver esta exposición que mañana domingo estará también abierta por la mañana de doce a trece treinta, clausurándose por la tarde a las seis treinta.

Variaciones de la ciudad

Los intereses de España en el extranjero: he aquí una realidad que no puede desconocerse, ni dejar abandonada al azar. Se impone, por el contrario, la necesidad de su defensa, haciendo llegar a todas partes el grito de nuestras actividades que resurgen pujantes en este momento en que la guerra pone a prueba la capacidad de nuestro pueblo.

Ya está perfilado el organismo encargado de tan alta misión: la agencia E. F. E. S. A, constituida con un capital de 10 millones de pesetas, y cuyo Consejo de Administración, integrado por sólidos prestigios de nuestra economía, son una garantía indiscutible de éxito.

Vasto es el panorama que tiene ante sí la nueva entidad y para llenarle adecuadamente, necesita la ayuda de los elementos más inmediatamente interesados en la defensa de nuestros intereses en el extranjero, ayuda que no puede ser regateada, por el alto fin que se persigue.

Zamora tiene también un puesto en esta empresa.

En este mismo número publicamos un suelto en el que se da cuenta de la reunión que hoy se celebrará en la Cámara de Comercio, y a la que han sido invitados—según nuestras noticias—las firmas más destacadas del Comercio, la Industria y la Propiedad.

Una maqueta que se exhibe en los escaparates del bazar de don Salvador García, trae de nuevo a la actualidad la cuestión del Lago de Sanabria, que no ha caído, ni mucho menos, en el olvido. Podemos afirmar que todos los propósitos subsisten en vías de realización y cristalizarán en realidad en su momento.

Hoy queremos referirnos solo a la iniciativa particular, secundando la admirable labor de en grandecimiento de la provincia. Esta maqueta que acabamos de admirar, nos habla de un proyecto que será culminado rápidamente por el contratista don Federico Felipe Saez, respaldado por el arquitecto don Enrique Crespo. Nos habla esta maqueta de lo que se rá en plazo no lejano la colonia del Lago de Sanabria, donde surgirán bellas construcciones en las que, a juzgar por lo que éste proyecto promete, combinará lo útil con lo agradable, haciendo de aquel lugar el rincón delicioso que todos hemos imaginado.

Efectos del temporal

Los Lobos en el llano

UN CAMINANTE EN PELIGRO

Nos ocupamos en nuestro número de ayer del temporal reinante y significábamos que, si por esta región la lluvia es abundante, en Sanabria nieva.

Y tanta ha sido la nieve caída que, los lobos que merodean por aquellas sierras, acuciados por el hambre han hecho acto de presencia en caminos y carreteras. Han bajado al llano y a los poblados.

Tenemos noticias de que en la carretera de Villacastán a Vigo, entre los pueblos de Montamarta y Pozuelo de Tábara, un caminante que llevaba una mula, se vio seriamente comprometido ante la presencia de algunos de estos animales que le persiguieron larga distancia y de los cuales pudo librarse gracias a una vela que encendió y con cerillas cuando aquella se le consumió.

También tuvo que recurrir a demandar auxilio a grandes voces, preséntandose unos mozos de labranza que acudieron de un caserío inmediato a la carretera, los cuales lograron, no sin grandes esfuerzos, ahuyentar a las voraces fieras.

Se han registrado durante estos últimos días, algunos casos análogos al de que damos cuenta, debidos igualmente a la gran cantidad de nieve acumulada en las montañas y sierras sanabresas.

FUNERARIA SERVICIO COMPLETO
Traslados * Arcas * Coronas
HIJA DE SEVER
Fabriciano Cid, 8 - TELEFONO 1424

El "gobierno" de Barcelona sale de nuevo para Valencia



Comentarios de la Prensa alemana sobre la ofensiva de Franco

Berlin.—Respecto a la progresión constante de las fuerzas nacionales en el frente de Cataluña, el «Berliner Tageblatt» escribe: «La tesis de la No Intervención ha descubierto siempre su juego y negado sus propios argumentos, en cuanto el conflicto ha estado ante una decisión justa. Pues la verdad es que todos los planes de la No Intervención se fundan en el miedo. En las últimas semanas, el aspecto militar de la cuestión española ha entrado en su fase decisiva. Pronto veremos, en las reacciones de los diferentes centros de la política internacional, que es el bolchevismo el vencido.»

es el orden, pondrá fin a la institución de la No Intervención. Si el derrumbamiento de la España roja, les hace perder los nervios a sus camaradas y defensores del Extranjero, ningún medio responsable puede prescindir de la claridad de juicio en los momentos actuales. La moral y la conciencia mundiales se encuentran decididamente en el campo de aquellos que, basándose en una nueva moral política, están dispuestos a asegurar en este momento decisivo la solución justa que corresponde a la verdadera situación de España.»

De la Audiencia

SENTENCIAS

Ha sido condenado el procesado Leonardo Llamas Lansero, como autor responsable de un delito de lesiones, previsto y penado en el n.º 4.º del artículo 423 del Código Penal con la concurrencia de la circunstancia atenuante 5.ª del artículo 9.º de dicho cuerpo legal, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias; a que indemnice al perjudicado Antonio Alvarez, en la cantidad de trescientas pesetas, y al pago de las costas procesales.

Ha sido condenado el procesado Cipriano Prieto González, como autor responsable de un delito complejo continuado, de escándalo público y estupro, a la pena de dos años y once meses de prisión menor y ocho años y un día de inhabilitación para cargos públicos, accesorias y pago de costas procesales, condenándole también por vía de indemnización, a mantener la prole, si viviere, así como a la interdicción paternal con privación mientras la estuviera sufriendo, de los derechos de patria potestad, tutela, participación en el consejo de familia; nombrándose a su vez un protector a la menor hasta que llegue a la mayoría de edad, para lo que se da comisión al instructor, como así mismo para el internamiento en un establecimiento adecuado, si fuere preciso, de dicha menor.

Ha sido condenada la procesada Conrada Marcos Cabezas, como autora responsable de un delito de infanticidio, a la pena de dos años de prisión menor, accesorias y pago de costas procesales.

Nuevo modelo de autobús aerodinámico. Instalación de altavoces para las paradas

Hannover.—En la próxima Exposición del Automóvil que será inaugurada en breve en Düsseldorf con ocasión del Congreso de la Circulación, una gran empresa de Hannover presentará algunos nuevos modelos de autobuses, destinados al servicio urbano. Se trata de grandes vehículos de forma aerodinámica que desarrollan una velocidad media de 65 kilómetros por hora y están fabricados, especialmente, con materias primas elaboradas sintéticamente en Alemania. Los nuevos coches poseen una instalación de altavoces que anuncian automáticamente las paradas.—(Centraleuropa).

GARTELERA DE LA EMPRESA
SAN VICENTE

NUEVO TEATRO
TELEFONO 1315
Hoy Sábado: Butaca, 1'60 y 2 ptas
A las 4'30, a las 6'45 y 10'15
ESTRENO de la emocionante película italiana de aventuras Cifesa
El Corsario Negro
Creación de Ciro Verrati y Silvana Jachino
EMOCION! INTRIGA!
Una producción sensacional

Teatro PRINCIPAL
TELEFONO 1323
Hoy Sábado: Butaca, 2'50
Compañía de Comedias
GUILLERMINA SOTO
A las 6'30 A las 10'15
El intenso drama de GUIMERA
Tierra Baja
Mañana Butaca, 2'50 y 3 ptas.
Compañía de Comedias
GUILLERMINA SOTO
El drama de los Hnos. Quintero
Malvaloca

De la estancia de los ministros ingleses en Roma

Banquete en la embajada británica

Roma.—En la embajada británica ha tenido lugar una recepción de gran gala a la que han asistido no solamente los ministros ingleses sino toda la colonia inglesa en Roma. Después del banquete se celebró un concierto de música italiana.

Visitando la autarquía del carbón

Roma.—Lord Halifax y mister Chamberlain han visitado la exposición del mineral italiano, siendo recibidos por el ministro, secretario del Partido y otros miembros de la Dirección. Los pabellones que más gustaron a los ilustres visitantes fueron el del carbón de las artes y de las armas. Tanto a la salida como entrada los ministros ingleses fueron objetos de calurosas muestras de simpatía por parte de todo el personal.

Luego se dirigieron al Capitolio para tomar parte en la gran recepción ofrecida por el gobernador de Roma.

El Emdajador francés en Roma visita a Lord Halifax

Roma.—Después de haber recibido al embajador en Roma de los Estados Unidos, Lord Halifax recibió al embajador francés en dicha capital, con el que sostuvo una larga entrevista. Poncet ha dado cuenta en líneas generales de esta larga conversación mostrándose satisfechísimo del recibimiento y prueba de simpatía que les ha hecho objeto el pueblo italiano.

Chamberlain regresará hoy a Londres

Roma.—Ayer tarde ha emprendido su viaje de regreso a Londres el «premier» británico, mister Chamberlain. Se asegura que no hará escala en París.

Gobierno Militar de la Plaza y Provincia de Zamora Llamamiento a filas de los reclutas pertenecientes al CUARTO trimestre del reemplazo de 1941

El «Boletín Oficial del Estado», número 8, correspondiente al día 8 del actual publica la siguiente Orden del Ministerio de Defensa Nacional, movilizándolo el CUARTO trimestre del reemplazo de 1941:...

«S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha dispuesto la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al CUARTO trimestre del reemplazo de 1941.

Para cumplimiento de esta Orden se tendrá en cuenta las instrucciones siguientes:

Primera.—Se concentrarán en las Cajas de Recluta en los días 25 de enero actual al 5 de febrero próximo. Segunda.—El contingente de incorporados se destinará únicamente al Ar

ma de Infantería y quedará a disposición del General Director de Movilización, Instrucción y Recuperación, para que sea utilizado en la forma que dicho General disponga, con arreglo a las órdenes de S. E. el Generalísimo.

Tercera.—Se tendrá en cuenta para este llamamiento cuando se dispone en la Orden de 6 de agosto de 1938, («B. O.» número 38), por la que fueron llamados a filas los individuos pertenecientes al primer trimestre de este reemplazo de 1941.

Burgos 7 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El General Encargado del Despacho del Ministerio, Luis Valdés Cavanilles».

El comité soviético se traslada a Valencia

Paris.—Radio Londres ha lanzado la noticia de que el Gobierno de Barcelona ha acordado definitivamente trasladarse a Valencia, quedándose solo en la capital catalana Negrín y Alvarez del Vayo.

De la crónica de El Tebib Arrumi

(Viene de 1.ª plana)
Entre los soldados y payeses que lo aclamaban. Muchos hincaron las rodillas, pretendiendo besar sus manos o, por lo menos, parte de su zapote, con verdadero fervor patriótico.

No faltó para la apoteosis con que fué recibido Franco, más que el repique triunfal de las campanas. Pero es que en Morellusa y Colmei, en este último pueblo, sobre todo, no hay campanas, ni si quiera templos. Los rojos, ante ayer, al abandonar este pueblo, hicieron también, su apoteósico final, echando las campanas al vuelo, pero a su modo; es decir, con dinamita. El hermoso campanario voló por los aires. Y las campanas de su torre fueron a caer al tejado de una casa de dos pisos, que des trozaron y donde quedaron incrustadas. En la iglesia de Belduig, que también fué volada con la dinamita, fué alcanzado el sepulcro del Duque de Cardona y Rey de Nápoles. Vino al suelo con estrépito, la momia del citado capitán, que allí reposaba, desde hace siglos, sin que, seguramente, la pida que cubría el sepulcro, que dando al descubierto durante su azarosa vida, pensarán que ni aún en la paz de los muertos, le dejan reposar los desventurados rojos.

No ha faltado en la visita por estos pueblos de Cataluña, hasta ayer marxistas, la nota emocionante como la del vecino de Espulgas, que refirió con lágrimas en los ojos, cómo su hija Francisca, mu chacha de 16 años, por cierto bellísima, se la llevó un comandante rojo de Estado Mayor, a viva fuerza, maniatándola unos individuos que sólo hablaban francés.

A la cautiva se la llevaron con recepción a Barcelona, sin atender a las réplicas de la muchacha ni a las desgarradoras protestas del anciano padre. Porque, no lo du de nadie, sigue hablando extranjero entre los rojos. Casi todos los mandos que tienen son extranjeros. Tenemos buenas copias y documentos que confirman la farsa de la retirada de los internacionales. No nos importa. Así retenidos en el frente, pagarán muy pronto y mejor su derrota.

La victoria cada día más próxima, es añorada por los soldados de Franco. No hay si no recorrer estos frentes, para leer en todos y cada uno de estos soldados la fé ciega en el próximo triunfo final y la alegría inmensa de los que combaten por Dios y por España, alegría que sólo se nubla como hoy, cuando caen algunos de los héroes que combaten en este frente.

Hoy una bala traidora nos arrebató a «Parrulo», nombre con que la intimidad llamábamos siempre al valeroso oficial de Regulares, que fué en vida Pascual Rey. Ha caído en el asalto a una posición roja, el comandante, habilitado para teniente coronel, dos veces herido en esta santa Cruzada, el cual ofreció su vida, como verdadero patriota desde el primer día.

Entregó su vida gritando «Viva España! Pero sus restos mortales ostentan ya la Medalla Militar concedida por el Caudillo.

En la memoria de todos los infantes españoles, perdura su gloria, esta gloria que ha culminado en un día de triunfo mayor, por sentirse más que nunca verdadero hijo de España, a la que tanto amó y por la que luchó tanto.

«La Unión y El Fénix Español»

Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3.-Teléfono 12040.-Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros: Seguros de incendios; Seguros de Accidentes; Seguros de Vida; Seguros de Transportes; Seguros de Robo

Subdirector en Zamora: Emilio Prieto Martín, Santa Clara, 61.-Teléfono 1728

Banco Español de Crédito

Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el

Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente	Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago	Toro
Fermoselle	Villalpando
Fuentesauco	Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

Sección de Anuncios Económicos

CLINICA MEDICA

Enfermedades del aparato digestivo

FRANCISCO PASCUAL TASCÓN

Rayos X - Rayos Ultravioleta - Diatermia - Corrientes

Consulta diaria de onc., a una y de cuatro a seis

VINO NUEVO SUPERIOR.—Se despacha de 11 a 1 y de 4 a 6, en la bodega, Carriceros número 1, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.

MANUEL BELLIDO GARCIA

Médico y Odontólogo

(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24
Teléfono N.º 1408

Zamora

ARRIENDO DE PASTOS
Se arriendan en Granja de Morenaga para 400 o 500 ovejas, hasta primero de marzo.

Para tratar: Juan Francisco Rodríguez, en dicho pueblo.

SE VENDE VINO DE ALBILLO
Clarete fino de mesa. En la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle Baños número 8, al precio de 950 pesetas los 16 litros, libre de todo derecho.

Horas de despacho: de 11 a 2.

A nuestros suscriptores

En virtud del aumento del precio de los periódicos en cinco céntimos los LUNES, nos vemos obligados a aumentar nuestras tarifas de suscripción en 75 céntimos, 1'50 pesetas y 2'75 pesetas por trimestre, semestre y año, respectivamente.

Rogamos a cuantas personas nos giren por suscripción tengan en cuenta dicho aumento.

SE ARRIENDA
En junto o en parcelas, en término de esta ciudad y pago de Santa Cristina, 32 fanegas de tierra.
Para tratar, Carniceros, 1.

Vendrá la paz cuando, entre todos los españoles ganemos la guerra. La mujer española ganará la paz con sus trabajos en la «Campana para el abrigo del combatiente». Hoy mismo procure su labor en la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

SE VENDE
En muy buenas condiciones un camión «Ford», moderno, 8 cilindros.
Para informarse: Flores de San Pablo número 2, piso primero.

SE ARRIENDA
dos almacenes en condiciones para garage.
Carrtera Estación, 26 uno, y calle de la Libertad el otro.
Razón, viuda de Manuel Rodríguez, Carrtera Estación número 10.

Certificado de Penales
es necesario para las licencias de caza y uso de armas y se adquieren con prontitud y ECONOMIA, en la

Agencia de Negocios
DE
TOMAS CALVO
San Torcuato, 63 ZAMORA

Doctor Velasco

RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a
Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

SE VENDE
La heladería «La Toscana», casita, maquinaria y demás enseres.
Para tratar, en el parador de «Los Momo».—ZAMORA.

MUESPEDOS
Se admiten en su totalidad, muy cerca del Instituto.
Razón en esta Administración.

HERALDO DE ZAMORA, agosto 18

Los reveses en Cataluña motivan serias manifestaciones y violentas represiones

Un diputado francés pide que se envíe un representante a Burgos

París.—La Cámara ha empezado su sesión de hoy a las tres de la tarde.

En el banco azul se encuentra solamente el ministro del Exterior M. Bonnet dispuesto a contestar a las interpellaciones que se le dirijan.

El primero en hacer uso de la palabra es M. Montigny, que empieza felicitándose por la unanimidad de los franceses en la defensa de su imperio. Se manifiesta en contra de ciertas propagandas extranjeras, aludiendo claramente a la soviética.

Defiende la necesidad de enviar un

embajador a Burgos, y añade que la expansión comercial alemana es un hecho natural que no debe sorprender a nadie.

Termina haciendo votos por la continuación de la política general de M. Daladier, a que rinde homenaje, y opina que la política exterior de Francia debe apoyarse sobre una Inglaterra, una Bélgica y unos Estados amigos y una España neutral.

Este discurso provocó calurosos aplausos de los diputados de centro, derecha e izquierda moderada, incluidos los radicales.

DE LA MOVILIZACION ROJA

En Barcelona la fuerza pública ha efectuado represiones sangrientas

París.—En los círculos de esta capital reina la impresión de que no pueda llevarse a efecto la orden de movilización decretada por el doctor Negrín.

Perpignan.—Circulan noticias acerca de la situación de Cataluña, según las cuales se han producido matanzas y represiones sangrientas contra la población civil, que se reúne en grupos comentando la orden de movilización hasta la quinta del 15.

Perpignan.—Según noticias de Barcelona parece ser que en la capital de Cataluña ha aumentado el terror. Patrullas de comunistas y socialistas circulan por las calles de la ciudad, imponiendo su trágica justicia y son muchos los camiones blindados con armas automáticas que han sido situados en los puntos estratégicos de Barcelona.

París.—Se tienen noticias de que se ha adoptado la actitud hostil adoptada por la retaguardia roja ante la movilización general, el Gobierno rojo anunciará el aplazamiento de ésta.

París.—El Consulado rojo de París ha recibido una orden del Gobierno rojo de Barcelona, según la cual todos los funcionarios del Consulado comprendidos en las quintas, se presentarán en breve en Barcelona, en los centros de reclutamiento.

Esta actitud ha causado gran descontento entre los funcionarios del Consulado, especialmente entre los afectados por la orden, los cuales prefieren perder su empleo antes que regresar a Barcelona.

Perpignan.—El día 3 del actual, fueron comunicadas a varias familias la noticia de que algunos de sus familiares habían desaparecido en el

frente. Esta noticia hizo que las mujeres de Barcelona organizaran algunas manifestaciones que se dirigieron al domicilio del llamado teniente coronel José Pérez Gómez, que está encargado de la oficina de aprovisionamiento. Esta manifestación fue disuelta por los carabinieri.

Barcelona.—Durante el día de hoy han tenido lugar reuniones extraordinarias de todos los partidos y grupos sindicales comprendidos en el Frente Popular y que fueron convocados ante la gravedad de la situación.

Lérida.—Se ha tenido noticia de un nuevo y horrible crimen cometido por las hordas del "democrático Comité de Barcelona". Antes de abandonar el pueblo de Omells de Noya, fusilaron a 72 prisioneros. Todos ellos muchachos de 18 a 24 años, que se hallaban detenidos en dicha localidad, por haberse negado a formar en las mesnadas de asesinos que integran el llamado ejército popular de la República.

Ante la inmediata llegada de nuevas tropas liberadoras, los jefecillos del sector ordenaron la constitución de grupos de fusileros encargados de realizar tan bárbara misión.

En la noche del sábado al domingo pasado, fueron sacados de la prisión los 72 desventurados muchachos y después de hacerles sufrir toda clase de vejámenes y de ensañarse en su carne indefensa fueron ejecutados en las afueras del pueblo.

A lo largo de la carretera que sale de Omells, han sido encontrados los cadáveres de estos nuevos mártires de la España de Franco, y en sus cuerpos mutilados se aprecian numerosas señales del martirio a que fueron sometidos.

En dos meses escasos

Lo que Francia ayuda a la España roja

París.—En un mitin celebrado ayer en esta capital, los parlamentarios franceses, que durante la pasada semana visitaron la España roja, volvieron a pedir de nuevo que fuera prestada una asistencia eficaz al gobierno de Negrín. Los oradores de cian que de la capacidad defensiva de las tropas rojas españolas, no so lo dependía la independencia de España, sino también la seguridad de Francia.

París.—En un artículo dedicado a la ayuda prestada por Francia a la España roja, el semanario "Je Suis Parisien", publica una detallada relación de los envíos de armas, munici-

ones, etc., hechos al gobierno de Barcelona.

El artículo dice que desde el 17 de noviembre al 16 de diciembre, habían salido de los puertos franceses, con destino a los de la España roja, los siguientes vapores: de Marsella, el "María Villar", con un cargamento de municiones; el "Robes pierre" y el "Calantio", también con municiones. De Sete, el "Kalln", con gasolina. De Marsella, también el "Salinero", con material de guerra, el "María Luisa" con municiones de artillería; el "African Explorer", con cobre y el "Stanwood" con municiones y de Sete el "Madeva London" con oxígeno y el "Brantail" con mi-

neral de hierro. Además de éstos, han salido otros diecisiete vapores con cargamentos de víveres y por vía terrestre han sido hechos desde el 17 de noviembre hasta el 8 de diciembre los siguientes transportes: por Perthus, 8.000 kilos de material de transportes; por Tour de Carol, 1.700 kilogramos de neumáticos, 12 kilogramos de ácidos y 5.000 kilogramos de productos químicos y en una segunda partida, 10.000 kilogramos de neumáticos y otros 5.000 de neumáticos especiales de gran tamaño.

Además, han sido enviados también por diferentes conductos, 20.200 kilogramos de amoníaco, 49 kilogramos de tubos de cobre, 15 mil kilogramos de grafito, 77.000 de planchas de acero, 3.800 de teléfonos de campaña, 72.000 de piezas de recambio, 10.000 de cobre, 9.500 de piezas para máquinas especiales, 260 de lámparas mineras, 16 camiones,

4.202.000 litros de petróleo y ocho aviones. En cuanto a personal, han salido de Francia durante este tiempo, 75 pilotos de aviación rusos y cinco oficiales franceses.

Respecto a envíos hechos por otros países, el 1 de diciembre salieron de Francia cuatro vagones con cuatro toneladas de armas y municiones por vagón, procedentes de Bélgica.

El 2 de diciembre, 40.000 kilogramos de maquinaria eléctrica, donada por el partido laborista británico.

El 3 y el 8 de diciembre, 10.600 kilogramos de cobre en barras, procedente de Bélgica y 17.000 kilogramos de cobre en tubos y 8.000 de acero.

Por último en los primeros días de diciembre salieron 1.400.000 litros de combustibles, y el día 3 atravesaron la frontera otros 60 aviones rusos.

La Liga anticomintern se hace más fuerte

Adhesión de Hungría

Budapest.—Los ministros de Italia, Alemania y Japón en Budapest, se han dirigido al domicilio del Ministro de Asuntos Exteriores de Hungría con objeto de invitar al Gobierno húngaro a adherirse al pacto anticomintern. El ministro agradeció esta delicadeza y prometió que Hungría se adherirá al citado pacto. Todas las formalidades necesarias para llevar a la práctica dicho proyecto, serán realizadas en la próxima semana en Budapest.

Los comentarios de la prensa

Berlin.—Toda la prensa acoge con gran satisfacción la adhesión de Hungría al pacto anticomintern que representa el fin de los trabajos húngaros contra el comunismo. Declara asimismo la prensa, que en estas circunstancias la firma de este pacto constituye un acontecimiento para Europa y para el mundo entero.

El Japón, satisfecho

Tokio.—La noticia de que Hungría ha entrado a formar parte del pacto anticomintern, ha causado gran satisfacción en todo el país ya que ello representa un paso más en la lucha contra el comunismo tan eficazmente batido hoy en España y en China. Se espera que no sea ésta la última nación que suscriba el pacto.

ULTIMA HORA

Es a Francia donde se trasladará el comité rojo de Barcelona

Chamberlain hace interesantes declaraciones en Roma

Servicio especial de HERALDO de las cinco de la tarde

No se tiene a la hora de cerrar la edición, más que una ligera impresión de la jornada, sin que podamos, según costumbre, anticipar algunas de las noticias que luego habría de confirmar el Parte Oficial. Sin embargo, nuestras tropas han conquistado al Sur de Mombanch, una importante población de la provincia de Tarragona.

LORD HALIFAX SALE PARA GINEBRA

Roma 14.—A las 8'40 de esta mañana, salió de Roma el ministro británico Lord Halifax, que se dirige a Ginebra, para tomar parte en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

El Conde de Ciano estuvo en la Estación para despedir al ministro británico.

CHAMBERLAIN REGRESA A LONDRES.—ANTES DE SALIR HACE DECLARACIONES A LOS PERIODISTAS

Roma 14.—El primer ministro británico, ha dedicado buena parte de la mañana a pasear por la población. A las once estuvo en la Embajada donde se celebró una recepción de los miembros de la colonia inglesa, con los que Chamberlain conversó algunos minutos.

Desde la Embajada, el primer ministro se trasladó a Villa Madama, y seguidamente marchó a la estación. Durante su corta estancia, en su residencia oficial, el primer ministro

mostró deseos de hacer algunas declaraciones a los periodistas italianos, y a la Prensa en general.

Chamberlain manifestó que tanto Lord Halifax como él se encontraban muy satisfechos de la acogida que se les había dispensado. Todos en Roma, desde Su Majestad al Duce y desde los ministros a todo el pueblo, nos han recibido de un modo tan agradable que no lo podremos olvidar nunca.

El motivo de mi visita—agregó—no era articular acuerdos, sino más bien llegar a una comprensión más íntima y poner de manifiesto los respectivos puntos de vista de cada país. Este deseo ha sido completamente logrado. Estamos más convencidos que nunca de la buena fe de Italia y estamos asimismo seguros de que se ha logrado el objetivo propuesto y que las conversaciones de ahora darán su fruto en un futuro próximo, no solo en lo que se refiere a las relaciones entre nuestros dos pueblos, sino también en la colaboración europea.

A las doce y cinco minutos Chamberlain ha salido en tren especial para regresar a su país. En la estación fué despedido por Mussolini, algunos ministros y altos funcionarios del Gobierno, así como también por todos los miembros de la Embajada, y una representación numerosa de la colonia británica.

Antes de partir, el Duce y Chamberlain pasearon algunos minutos por el andén en animada conversación y el propio hizo el Conde Ciano con el embajador británico. Cuando se puso en marcha el tren, el público aclamó a Chamberlain y las bandas de música interpretaron los himnos italiano y británico.

Las insidias de Prieto y las medidas del Gobierno argentino

BUENOS AIRES.—Desde hace algunos días se encuentra en esta capital el ex-ministro de la Guerra de la República Española Indalecio Prieto que en sus primeras declaraciones a la prensa atacó con violencia a Alemania, Italia, las dictaduras y el Fascismo. El Ministro de Relaciones Exteriores argentino Cantillo, ha intervenido para que en la conferencia que Prieto dará mañana se abstenga de atacar a gobiernos extranjeros con los que Argentina está en buenas relaciones.

El asunto de Natan y la España roja

París.—El ingeniero Henry Golberg, recientemente expulsado de Francia y que ahora reside en Bruselas, acaba de presentar una denuncia por estafa contra Cerf, que es uno de los inculcados en el asunto Pathé Natan. Golberg dice haber sido víctima de una estafa que asciende a 6.680.000 francos. Comentando este asunto, la prensa parisina dice que Golberg y Cerf constituyeron en 1936 un consorcio para el comercio de productos industriales con los representantes comerciales de la U. R. S. S. en París y con una sociedad franco-belga. Al principio de la guerra civil española, Golberg fué uno de los que más activamente organizaron la entrega de armas y municiones a la España roja.

De acuerdo con la embajada de la URSS, Golberg se trasladó inmediatamente a una de las capitales del Báltico, desde donde en noviembre de 1936 fueron enviados grandes cargamentos de municiones para la España soviética.

Varias noticias

Se descubre una organización judía que facilitaba pasaportes falsos

Milán.—Las investigaciones realizadas acerca de cierta organización judía para el tráfico de pasaportes, han culminado con la detención del súbdito italiano Pietro Nicolosi representante consular en Milán de la República de Haití que confesó haber facilitado aproximadamente 60 pasaportes falsos de la República de Haití a judíos polacos y alemanes. También han sido detenidos el súbdito polaco Nackinzer Gischevet y el checoslovaco Emilio Polaschakowa.—Stefani.

Las relaciones internacionales inglesas

LONDRES.—Ha tenido confirmación la noticia de que el miércoles próximo tendrá lugar una reunión

extraordinaria del Gabinete británico, bajo la presidencia del señor Chamberlain, en que hará una exposición detallada del desarrollo de la conferencia de Roma. También se tomarán medidas para determinar la posición política que ha de adoptar la Gran Bretaña en sus relaciones internacionales.

Efectos del temporal Se hunde una casa

Por efecto del reblandecimiento producido por el temporal de aguas reinante, durante la noche última se derrumbó la casa número 15 de la Plaza de Santa Lucía de esta ciudad, sin que afortunadamente sus moradores sufrieran daño alguno.

Es a Francia a donde se trasladará el Comité Rojo

Londres.—El Comité de Negrín acaba de desmentir la noticia circulada ayer sobre un probable traslado a Valencia. Según las informaciones de última hora, procedentes de París, el Comité de Barcelona se propone marchar a una población del Sur de Francia.

Sin embargo, hasta el momento actual esta noticia no ha podido ser confirmada.

DALADIER CONFERENCIA CON BLUM

París 14.—El presidente del Gobierno Daladier, celebró una conferencia con el jefe marxista Blum, y posteriormente otra con el ministro del Aire.

Se cree que en la conferencia entre Daladier y Blum se abordaron problemas internacionales y especialmente el que se refiere a la cuestión española.

COMIENZAN A LLEGAR REPRESENTANTES DE LA S. N.

Ginebra 14.—Esta mañana llegó a Ginebra la Delegación británica. Para esta noche se espera la llegada de Lord Halifax.

Mañana a primera hora, Bonnet celebrará una conferencia con el ministro británico.

Tanto uno como otro regresarán a sus respectivas capitales el lunes próximo, ya que no han de tomar parte en las reuniones de la Liga.

Pueblos de España

VALLS.—Ciudad cabeza de partido, con 12.000 habitantes, a 12 kilómetros de Tarragona. Es importante núcleo de comunicaciones y ciudad eminentemente agrícola.

DECLARACION DE DIVISAS Y TITULOS DE COTIZACION INTERNACIONAL

Por Ley de 22 de Diciembre ha sido prorrogado hasta el día 20 de Enero el plazo de declaración de divisas y títulos extranjeros o españoles de cotización internacional.